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Патриотический проект
«Книга памяти»

НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЮ

В Югре реализуется молодежный проект 
«Книга памяти». Поводом для гордости 
может служить то, что идея книги родилась 
с подачи югорской молодежи. 

Два года назад, 9 мая, на встрече молодых ак-
тивистов города губернатору Наталье Комаровой 
презентовали местную Книгу памяти, которую со-
брали и выпустили небольшим тиражом школьни-
ки и их шефы - Комсомольское ЛПУ. Идея понра-
вилась губернатору, и она придала ей социальную 
значимость и масштабность, которая сегодня 
оформилась в молодежный патриотический про-
ект. Есть положение, график реализации и ответ-
ственные. Работа идет полным ходом. 
Согласно положению подготовку информации 

для внесения в Книгу памяти в городах и районах 
округа осуществляет муниципальная редколлегия 
под руководством представителя органа местного 
самоуправления. В Югорске  состав муниципаль-
ной редколлегии утвержден, и работа по подготов-
ке материалов в окружную Книгу памяти ведется 
управлением социальной политики администра-
ции города при содействии учреждений и органи-
заций Югорска. В начале сентября вышло поста-
новление администрации Югорска «О создании 
муниципальной редколлегии по реализации мо-
лодежного патриотического проекта «Книга памя-
ти», согласно которому возглавляет  редколлегию 
Татьяна Долгодворова,  заместитель главы админи-
страции города Югорска, в составе - представители 
администрации города, управления образования, 
Совета ветеранов города, учреждений дополни-
тельного образования Югорска, представители мо-
лодежной палаты при Думе Югорска. 
В настоящее время администрацией города со-

вместно с Советом ветеранов, военным комисса-
риатом и управлением социальной защиты насе-
ления ведется работа с ветеранами, прибывшими 
в Югорск на постоянное место жительства. В бли-
жайшие дни будет закончена работа по созданию 
реестра захоронений участников и ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны на кладбище города 
Югорска.
Что касается содержания, Книга памяти состоит 

из пяти блоков:
- «ПОМНИМ ВСЕХ ПОИМЕННО!» - данные о за-

щитниках Отечества, погибших, умерших от ран, 
увечий или заболеваний, пропавших без вести 
в ходе военных действий в годы Великой Отече-
ственной войны 1941-1945 гг. (далее – ВОВ), при-
званных с территории Ханты-Мансийского авто-
номного округа; 

- «СОЛДАТЫ ВЕЛИКОЙ ВОЙНЫ» - данные об 
участниках боевых действий в период ВОВ;

- «ОНИ КОВАЛИ ПОБЕДУ!» - данные о тружени-
ках тыла, проработавших на территории автоном-
ного округа в период с 22 июня 1941 года по 9 мая 
1945 года не менее шести месяцев, либо награж-
денных орденами или медалями СССР за самоот-
верженный труд в период Великой Отечественной 
войны;

- «ДАВНЫМ-ДАВНО БЫЛА ВОЙНА…» - инфор-
мация, полученная от потомков участников ВОВ, 
о боевых заслугах и подвигах участников ВОВ (ис-
следовательские работы, сочинения, стихи, ста-
тьи, видеоматериалы по итогам встреч с ветера-
нами ВОВ);

- «ВОЗВРАЩЕННЫЕ ИМЕНА» - данные о вос-
становленных именах в ходе проведения поис-
ковых работ, итоги работы поисковых формиро-
ваний Ханты-Мансийского автономного округа 
- Югры.
Большая часть информации в блоках форми-

руется по муниципальным образованиям округа. 
В настоящее время идет сбор и обработка мате-
риалов от Югорска  по трем блокам: «ДАВНЫМ-
ДАВНО БЫЛА ВОЙНА…», «ВОЗВРАЩЕННЫЕ 
ИМЕНА», «СОЛДАТЫ ВЕЛИКОЙ ВОЙНЫ».  
Завершить работу над проектом планируется 

к маю 2015 года, когда весь мир будет отмечать 
дату 70-летия Великой Победы. Кроме печатной 
версии Книги планируется ее размещение в сети 
Интернет.

Светлана Романовская. 

И лучший помощник в этом - библиотека

Уверена кандидат педагогических наук, доцент, заслуженный 
работник культуры РФ Зоя Руссак, посетившая на днях Югорск в 
рамках ежегодного окружного совещания руководителей детских и 
школьных библиотек.

«Правовая грамотность –
явление, над которым надо работать»
ПРОЕКТ

31 октября глава администрации 
Югорска Михаил Бодак принял 
участие в работе постоянной 
комиссии совета по развитию 
местного самоуправления, 
которое провела губернатор 
Югры Наталья Комарова в 
Ханты-Мансийске. 

Рейтинг Югорска стал выше
ОФИЦИАЛЬНО

Основным вопросом повестки стали 
результаты мониторинга эффектив-
ности деятельности органов местного 
самоуправления городских округов и 
муниципальных районов Югры за 2013 
год. В своем докладе об итогах мони-
торинга эффективности деятельности 
органов местного самоуправления за 
2013 год М. Бодак сообщил, что Югорск 
в рейтинговой оценке муниципалите-
тов поднялся на 10 пунктов - с 17 места 
в 2012 году на 7 место по итогам 2013 
года. «Это результат планомерной ра-
боты, которая основана на изучении 
изменений законодательства, опыта, 
достижений, лучших практик других 
муниципалитетов. Ежегодно назнача-
ем персонально ответственных долж-
ностных лиц по достижению целевых 
показателей. В течение года проводим 
постоянный мониторинг исполнения 
показателей оценки, и на совещаниях 
комплексно решаем возникающие во-

просы, при выполнении намеченных 
мероприятий для достижения запла-
нированных результатов. Этот вопрос 
постоянно был на контроле», - отме-
тил глава администрации. 
В целях улучшения существующей 

системы оценки муниципалитетов 
Михаил Бодак внес ряд предложе-
ний, касающихся ряда показателей. 
Так, М. Бодак предложил в общем 
объеме инвестиций учитывать также 
и объемы инвестиций по предприни-
мательству: «В округе на протяжении 
ряда лет, во многом благодаря госу-
дарственной поддержке, сложилась 
положительная динамика развития 
малого и среднего бизнеса, кото-
рый инвестирует частные средства 
в городскую инфраструктуру, не учи-
тывать этот фактор неправильно. 
Муниципалитеты создают условия 
для привлечения инвестиций и раз-
вития бизнеса, и в Югорске мы само-
стоятельно собираем информацию 
об объеме инвестиций по малому и 
среднему предпринимательству. К 
сожалению, для оценки применяют-
ся данные официальной статистики 
только по крупным и средним пред-
приятиям. Предлагаю объемы инве-
стиции по предпринимательству учи-
тывать при проведении рейтинговой 
оценки». Данное предложение нашло 

поддержку и у предпринимателей – 
экспертов из Ханты-Мансийска, при-
сутствовавших на заседании.
Кроме того, М. Бодак предложил 

дополнить показатель «Общая пло-
щадь жилых помещений, введенная 
в действие за один год в среднем на 
одного жителя» обеспеченностью 
жильем на одного жителя. По данно-
му показателю Югорск на протяжении 
многих лет в числе лидеров по вводу 
жилья на одного жителя, но, по суще-
ствующей методике, территории со 
стабильно высокими показателями 
объемов ввода жилья на одного жи-
теля, из-за невысоких темпов роста, 
занимают низкие места. И, наоборот, 
к примеру, 1-е место занимает город 
Покачи с вводом жилья всего 0,4 кв. м 
на жителя. 
По итогам выступления М. Бодака 

Наталья Комарова поручила Депар-
таменту экономического развития 
разработать предложения по вне-
сению изменений в существующую 
методику оценки показателей в части 
жилья и инвестиций, а также поручи-
ла разработать стандарты по разме-
щению информации о лучших при-
мерах деятельности на официальных 
сайтах муниципальных образований.

Управление
информационной политики.

Большая встреча состоялась в 
библиотечно-информационном цен-
тре нашего города, а темой мероприя-
тия стала роль библиотек в социально-
правовом просвещении. 
Обращаясь к участникам совеща-

ния, заместитель директора Государ-
ственной библиотеки Югры Ирина 
Миронова отметила, что подобные 
встречи проводятся в Югре с 2008 года 
на разных территориях автономии. 
Сейчас честь принимать гостей у себя 
выпала Югорску. Основным резуль-
татом нынешней совместной работы, 
по словам Ирины Мироновой, должен 
стать обмен опытом, систематизация 
деятельности в сфере правового про-
свещения, осуществляемая силами 
муниципальных библиотек. 
Главный специалист-эксперт отдела 

музеев, библиотек, выставочной дея-
тельности и историко-культурного на-
следия Департамента культуры ХМАО-
Югры Любовь Басюк также отметила 
необходимость коллективного обсуж-
дения проблемы правового воспитания 
детей как одного из направлений работы 

Заместитель 
директора
Государствен-
ной библиотеки 
Югры Ирина 
МИРОНОВА:

- На совещание со-
брались представи-
тели школьных и общедоступных 
библиотек из Урая, Нягани, Ханты-
Мансийска, Лангепаса, Сургутско-
го, Советского, Кондинского райо-
нов и Югорска. В этом году у нас 
впервые проходили обучающие 
мероприятия с участием Челябин-
ской государственной академии 
культуры и искусств. В рамках со-
вещания запланирован завер-
шающий этап, и 20 специалистам 
библиотек округа, прошедшим за-
очно повышение квалификации 
по социальному проектированию, 
будут вручены сертификаты. Се-
годня мы планируем охватить во-
прос правового просвещения в 
библиотеке, чтобы дети в условиях 
обилия информации могли разо-
браться в ней, знали свои права и 
могли воспользоваться ими.

Кандидат педа-
гогических наук, 

доцент, заслу-
женный работ-

ник культуры РФ 
Зоя РУССАК: 

- Правовая грамот-
ность детей – явление, над которым 
надо работать. Это то, что само не 
сформируется и не получится. А по-
скольку библиотекари сами хорошо 
владеют этой информацией и умеют 
устанавливать контакт с заинтере-
сованными, владеющими знаниями 
людьми, через библиотеку данное 
направление реализуется наиболее 
эффективно.

библиотек с юными читателями. В своем 
выступлении она затронула реализацию 
приоритетных направлений государ-
ственной политики, внедрение иннова-
ций в свете Года культуры. Раздел сове-
щания «Детство – территория закона» 
открыла представитель уполномочен-
ного по правам ребенка в Югре Ирина 
Мусатова. Она говорила о соблюдении 
прав ребенка в округе, не раз подчерки-
вая, что работники библиотек являются 
самыми большими помощниками право-
защитников.
Зоя Руссак продолжила встречу 

лекциями о нормативно-правовом ре-
гулировании деятельности детских и 
школьных библиотек, рассказала о со-
циокультурных проектах в библиотечной 
практике. Ярким итогом совещания ста-
ла передача Югорску эстафеты реали-
зации семейно-экологического проекта 
«Путешествие стершонка Конды». С 
этой целью в город прибыли представи-
тели фонда «Белый журавль» Надежда 
Корикова и Ольга Стрельникова. О при-
ключениях знаменитого стерха в Югор-
ске читайте в следующем номере «ЮВ».

МНЕНИЕ

Юлия Голобородько.

Проект, призванный вернуть стерхов  в Югру
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